

池田学園 SSH
インタビュー

地道な努力と結束力で新現象を発見したスーパー高校生。



右から順に萩元綾さん、高橋真さん、桑木喜一郎さん、神之菌匠真さん

池田学園が取り組む【SSH】

私立池田高校が取り組んでいる「Super Science Highschool」は、理科や数学、英語に特化した特別教育カリキュラムだ。その試みは、文系理系に関わらず、高校生全員が現在12ある研究班に所属して研究活動を行い、学内での開催される研究発表会で結果を発表するというものの、「SSH」では、大勢の前でプレゼンしたり、大学の教授にアドバイスを仰いだり、はたまた研究内容によっては離島や海外でフィールドワークを行うこともある。いずれも普段の授業は経験することのできない、まさに実験カリキュラムである。また研究は常に生徒主導で行われるため、自ずと積極性や忍耐



昼休みも放課後も研究に没頭。

彼らは「バラドックス」つまり「矛盾」の研究をする目的で集まつた。そんなふうで研究を進める中で、

年のだろうか。2013年、高校2年生のときに高校理科生徒研究発表大会において優勝を果たした桑木喜一郎さん、神之菌匠真さん、高橋真さん、萩元綾さんの4人には話を伺った。

彼らは「ベンハムの独楽」と黒の模様が描かれた独楽のことで、これを回転させると白黒以外の色を帯びた「フェニーナー色」と呼ばれる光源が見えるのだ。彼らが見見たのは「エビナード」色とは異なる放射線状の光源。先例がなく論文を発表したところ新現象を見たのだ。彼らが意見を飲み込んでいた

力、発想力などが身につくメンタル面の成長にも役立つようだ。これまでに同校生徒たちは県内外の大会で数々の輝かしい成績を収めた。彼らは高校レベルを遥かに超えた3年の活動による「SSH」の研究活動をどのように感じているのだろうか。

「SSH」の研究だけに

誰もが意見しやすい雰囲気が大切だからだ。新現象を見た者たちは、「もしもこのメガホンでも「もしもこのメガホンでも」

彼らが制作した独楽の模様の変化ながらそのすべてを検証するのは発想力と根気のいる作業だ。

でも、「らしいと思ったことはない」と全員が口を揃って答える。研究過程でリーダーの桑木さんは、メンバーをまとめないようにしていたそう。発想力が求められる研究だけに、誰もが意見しやすい雰囲気が大切だからだ。新現象を見た者たちは、「もしもこのメガホンでも」

彼らが制作した独楽の模様の変化ながらそのすべてを検証するのは発想力と根気のいる作業だ。

でも、「らしいと思ったことはない」と全員が口を揃って答える。研究過程でリーダーの桑木さんは、メンバーをまとめないようにしていたそう。発想力が求められる研究だけに、誰もが意見しやすい雰囲気が大切だからだ。新現象を見た者たちは、「もしもこのメガホンでも」

彼らが制作した独楽の模様の変化ながらそのすべてを検証するのは発想力と根気のいる作業だ。

でも、「らしいと思

うたそ

うたそ